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我，得知司法考试的成绩将于5月29日零时公布的消息后，心

就开始跳了起来，因为为了司法考试，我付出了太多。现在

当我着看电脑上所查询的成绩是：249分，我微笑了。它证明

我成功了，它证明我的学习及备考方式是正确的。它更是给

我了一种自信的力量。如果考试成绩不合格，我将食言于我

在父母面前所讲的豪言壮语，而且我是大专法律的学历，我

将在明年或者更长的时间内没有机会报考司法考试。 以我的

切身全体会，我认为以下几点值得同广大同仁流： 一、考试

是考一种稳定的心态。大学毕业后，我来到律师事务所来实

习，发现自己懂的知识实在是太少了。与有律师资格证的律

师助理相比，我有万丈的差距，但我的优势是有一颗谦虚的

心来对待每一个新的事物，并且立即着手来弥补大学知识的

不足。不因为众多律师的渊博学识而暗自叹息自己的浅薄，

放弃我原本向望的职业。于是，在郑州租住的即使是白天都

见不到阳光的狭小的屋子开始了我坚苦的复习。我有机会听

到律师们的教诲，考试是一个由量变到质变的过程，是由少

到多慢慢积累的过程。我认识到自己在有压力的同时来理顺

思路，从容面对司法考试。每天看多少页书，做多少道题，

严格控制进度。虽然到后来我有一见到法条就有想吐的感觉

，想把书丢到一旁，可又想到不能破计划，于是，我又咬牙

坚持下来了。这个想法不过几天时间，过去了这几天心情动

荡的时分，我变得平静多了，以致于有点麻木机械地来复习



，不考虑别的什么事情。待到做模拟试题，每卷都能达到80

分时，我开始意识到自己离成功不远了。 二、考试方法相当

重要。背法条是前提，背熟了，一般的选择题不再话下。翻

来复去的看指定教材，知道其所以然，来做案例分析就思路

清晰多了。另外，适量的做题，不失为一个查漏补缺的方式

，而且因为司法部出题是从全国搜集来的题库里选来的，那

么模拟试题中优秀的试题必有可能被选中的，实践证明

，2002年的司法考试试题中有一部分就是我以前做过的，而

且我对于以前的卷子在考前又详细浏览了二遍，因此，我能

保证自己这些我做过的题必然可以做对。后来我下场后想如

果以前没有做过，必定在考场上发蒙。这次仅是多出9分，我

庆幸，但必是来自平时的努力的结果。 总之，司法考试对于

我们大多数人来讲，仅是一个进入法律职业的一块敲门砖。

自已没有专业特长，所面临的还有比司法考试更多，更难的

知识要学习，不然，即使有了个法律职业证书，也不能在法

律界有长远的发展。考试合格的人不必沾沾自喜，考试不理

想的人不必自此伤悲。我们相信，我们头顶着的是片天，我

们脚踏着地，前面永远是一个充满多种多样机会的天地。


